



希望(期待)と感動(体験・成果)と歓声(喜び)のある高州東小学校
〒341-0037 三郷市高州2丁目409番地 TEL048(955)7711

高州東小 HP

①「高州東小」で検索
②上記QRコードから

「まるごと受け止める」

校長 藤井 邦之

陸上記録会に向けた校内壮行会でのひとコマです。心が震えました。場面は3分間縄跳びの演技披露の時間でした。注目していたのはある男子児童です。

これまでの練習では1分間跳べていたかどうか
何とか跳び続け気が付けば時間は2分30秒を経過
本人は未知の時間帯へ突入！ラスト10秒で天を仰ぐ
「ここまで来たら跳び切っちゃえ！」
「ラストだ！とんじゃえ！」
「やった～！」
私の涙があふれ出る
それを見てまた先生たちも涙する

応援はチカラになる！
周りで見ている者は息をのむ
限界は来ていた
周りからの大きな声
そうだ！ここまで来たら・・・ピーッ！
周りで見ていた多くの先生がガッツポーズ！
本人も涙があふれている

縄跳び(時間跳び)に出場する児童はこの3分のために、他の競技に出る児童はもっと短い時間、せいぜい20秒程度の競技時間のために、1か月という長い期間、練習に時間を費やしてきた6年生は本当にすごいです。大きな努力でこうした成果や達成感を味わう経験(大小関係なく)は子どもたちにとって大きな成長の機会になると改めて感じました。

今度は、先日の1年生と3年生の合同で虫捕りに出かけたときのひとコマです。
「校長先生…、ぼくが先に見つけたショウリョウバッタを〇〇くんが…」
「そうか、そうか、よし！じゃあ一緒に別のショウリョウバッタを見つけようか。」
校長として絶対に負けられない闘いが始まったわけですが、周りの子たちのサポートもあってすぐに別のショウリョウバッタを捕まえることができたのです。

「校長先生、トノサマバッタがほしい！」
「見て、見て！こんなにコオロギ見つけたよ。」
人生の中でこれほどバッタやコオロギを追いかけて子どもたちとその喜びや感動を共有した時間はなかった気がします。
また、別の児童がやってきました。
「校長先生、間違えて虫かごの中に蛾が入っちゃった。」
「そのまま良いんじゃない？」
「・・・。」
「わかった！先生がほかのバッタとかを逃がさないように蛾だけ取るね。」
私たち教職員もその存在意義といいますか存在価値を子どもたちからいただいていると実感します。



咲くのは120年に一度(120年程度の周期)と言われる「竹の花」を敷地内で見つけました

出発前に話を聞く態度で注意を受けた3年生児童もなんのその！行き帰りの行程はもちろん、公園内でも同じグループの1年生の面倒をよく見ていました。声掛けも本当に上手でした。優しく頼りになる一面を見せてくれました。虫捕りも終盤になったころある先生が一人一生懸命に虫を探していました。
「どうしました？」
「ああ、お休みの子がいるのでその子分も何匹か持って帰ろうと思って。」
先生たちの目配り気配り心配りもさすがです。

秋になるとこうした校外学習や行事が増えてきますが、子どもたちはそれぞれの個性に応じて自ずと様々な役割を果たします。
代表として立派に責任を果たす役、話題や和みを提供するムードメーカー、盛り上げ役、水をさす役、小さい口元をきゅっと締め黙々と活動する子、甘えを見せる子、子どもたちのそれぞれの持ち味と持ち味が果たす周囲への役割を見ることが出来ます。どの子も、意味のある役割を担って、周りの友達や教職員、保護者の皆様、そして地域の皆様にいろいろな気づきや学びを与えてくれているのかもしれない。
この秋に見せる子どもたちの素顔も、まるごと受け止めていきたいと思えます。

在籍児童数 (令和6年11月1日現在)	1年	34人	3年	36人	5年	49人	けやき	4人
	2年	35人	4年	41人	6年	39人	合計	238人

お知らせ

○彩の国教育週間
埼玉県では、教育に関する理解を深めていただくため、11月1日を「彩の国教育の日」、11月1日から7日までを「彩の国教育週間」としています。
※詳しくは右記のQRコードから県HPをご覧ください。

○いじめ撲滅強調月間
本校では、いじめ問題の撲滅に取り組んでいます。全学級いじめに関する授業を行い、一人一人が『いじめ撲滅宣言』カードに記入し掲示をします。いじめられた子供には、心身に深刻な被害が生じることがあります。決して許されることではありません。一人で悩まず、相談・通報してください。
※詳しくは右記のQRコードから県HPをご覧ください。

○県民の日における「学校閉庁日」について
11月14日(木)は、県民の日で学校はお休みです。
それに伴い、学校は閉庁日となり、教職員の勤務しない日となります。
児童と教職員の心身のリフレッシュを図るとともに、ご家庭でのふれあいや地域活動への参加のよい機会とし、健康の保持増進を図る日としましょう。
お子さん等が事故や災害に遭うなど、緊急に連絡を要する場合には、三郷市教育委員会へ連絡してください。
(三郷市教育委員会 048-953-1111 市役所代表)

○「健康ちょ金カード」へのサポートのお願い
高州東小では、今年度より「うん(運動)、とこ(睡眠)、しょ(食事)」を言葉に生活習慣の大切さを子供たちに投げかけています。その具体的な取り組みとして、生活習慣形成を促す「健康ちょ金カード」を年3回、1週間ずつ実施します。2回目は11月25日(月)～29日(金)となります。実施期間中は、子供たちが立てた目標の達成に向けてご協力や励ましの声かけ、「おうちの人よりひとこと」の欄への記入をお願いします。

○読み聞かせボランティア募集のお知らせ
現在、読み聞かせボランティア「おはなしチャイム」では、新たに一緒に活動して下さる方を募集しています。興味のある方は、学校(教頭 955-7711)までご連絡ください。

○転居が決まりましたらお知らせください
転出(学区外に家を建てる、マンションかアパートに引っ越す等)の予定がありましたら、学校にお知らせください。未定の段階でも結構です。



1 金	彩の国教育の日
2 土	
3 日	文化の日
4 月	振替休日
5 火	
6 水	委員会
7 木	音楽会壮行会 お楽しみ給食6年 たてわり班活動
8 金	2年生校外学習
9 土	三郷市P連レクリエーション大会
10 日	
11 月	就学時健康診断 短縮3時間(5年以外)
12 火	書初め指導 スクールカウンセラー来校日
13 水	開校記念日 近隣合同音楽会5年
14 木	県民の日
15 金	特別日課 5時間授業 個人面談①
16 土	東小フェスタ
17 日	
18 月	
19 火	特別日課 5時間授業 個人面談②
20 水	サッカー教室3・4年 クラブ
21 木	表彰朝会 縦割り班活動 投力教室1・2・5年 1・2年4時間授業 3年5時間授業
22 金	特別日課 5時間授業 個人面談③
23 土	勤労感謝の日 三郷市家読の日
24 日	
25 月	そうじ大すき週間 学校運営協議会
26 火	特別日課 5時間授業 個人面談④
27 水	委員会
28 木	特別日課 5時間授業 個人面談⑤ 芸術鑑賞会
29 金	特別日課 6時間授業 個人面談⑥
30 土	

近隣合同音楽会
13日(水) 14時30分～
5年生が出演します。
本校会場です。

今後の予定

12月 3日(火)	持久走記録会 5時間授業 懇談会
4日(水)	クラブなし
5日(木)	総合学力調査
6日(金)	持久走記録会予備日 教育相談日
10日(火)	スクールカウンセラー来校日
11日(水)	バトンダンスクラブ発表会
13日(金)	6年校外学習
17日(火)	18日(水) 5時間授業
19日(木)	給食最終日 1・2年4時間授業 3～6年5時間授業
20日(金)	23日(月) 3時間授業
24日(火)	終業式 3時間授業
25日(水)	冬季休業日(～1/7)
1月 8日(水)	始業式 3時間授業

アルミ缶回収について 10月までの収益金は、9,980円でした。引き続き回収にご協力をお願いいたします。

★ 東っ子 diary ★

令和6年10月
教育活動



3年生と5年生の校外学習をそれぞれ実施しました。3年生は、市役所や消防署など市の公共施設へ行き、それぞれの働きを学びました。市役所では、市長さんにお話をいただき、最後には一人ずつ握手をしてもらいました！5年生は、自動車工場と藍染工場へ行き、物作りの様子を実際に目で見て、体験して学ぶことができました。

10月2日(水)に高州小学校にて、6年生の合同陸上記録会が行われました。緊張感もある中でしたが、1か月にわたる練習の成果を発揮しようと、どの子も全力で取り組んでいました。また、大会に参加する態度も堂々としていて、さらにたくましくなった様子を随所感じられる1日となりました。



歯科衛生士さんによる、「むし歯予防教室」を1年生を対象に実施しました。むし歯になる原因を教えてくださいましたあと、正しい歯みがきの仕方について学びました。今回教わった磨き方を毎日続け、みんなでむし歯ゼロを目指しましょう！



三郷市教育委員会委嘱「小中連携教育推進研究」の発表会を行いました。昨年度から、南中とともに取り組んできた小中連携の取組を多くの参会者の方に見ていただきました。今後も、子どもたちの健やかな成長のために、中学校と連携を取りながら、教育活動を進めていきます。